
 
      

       
 

 
 
     

 
 
      
 

 

 

 
 

 

INTENTIONS de PRIÈRE pour les DÉFUNTS :  
 

Jean et Jeannine GRASSI – Mady NICAISE – Alain LAGRANGE – Alice BLANDIN 
Maria-Térésa RIBEIRO - Élisabeth, Jean-Louis et Michel CORNOT  
 
 

Mardi 21 :  8h30 – Ménage de l’église, toutes les bonnes volontés sont bienvenues 
 

Mercredi 22 : 8h – 20h – Église Notre-Dame : Journée du Pardon 
 

Jeudi  23 :   18h00 – Célébration Sacrement du Pardon, suivie de la messe 
 

 

 

 

 

 

 

 

Dimanche 2 : ÉPIPHANIE du Seigneur – Quête au profit de l’Aide aux Missions d’Afrique 

 

 

 

 

 

 

 

Le matin, le secrétariat sera fermé les 23, 24, 27 et 28 décembre. 
 

 

 

 

 

PAROISSE 
SAINT-JOSEPH de DIJON 

 
1-3, Rue du Havre 21000 Dijon 

 03.80.55.34.60  09 521 39 451  
paroisse.st.jo@free.fr 

http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 
 

 

 

Dimanche 19 décembre 2021 
4ème Dimanche de l’AVENT 

 

Réjouissons-nous de la naissance de Jésus, notre Sauveur ! 

 

MESSES :   SEMAINE :  Mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 18h30 

WEEK-END :  Samedi 18h - Dimanche 10h30 
 

père Denis Érazmus : erazmus-denis21@orange.fr –  06.08.33.28.88 
 

Horaires des offices de NOËL et du 1er Janvier : 
 

Vendredi 24 : 19h – Messe des Familles 
  Samedi 25 :    10h30 – Messe de Noël   (le soir, pas de messe anticipée du 26) 

  Samedi 1er : 10h30 – Messe de Sainte Marie, Mère de Dieu 
(le soir, pas de messe anticipée du 2) 

 
 

Pour fêter la lumière de Bethléem, les scouts ont confectionné des cartes 

destinées aux personnes âgées, isolées, malades…. 

Si vous souhaitez participer à la distribution, merci de vous faire connaître 

à la fin de la messe, dans l’espace Laudato Si’. 
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FAIRE CRÈCHE AUTREMENT 
 

Faire crèche autrement, cela ne veut 

surtout pas dire qu’il y a une bonne 

ou une mauvaise manière de faire 

la crèche. C’est simplement 

une proposition de cheminement pour 

passer de spectateurs à témoin et 

même de témoins à acteurs. 
 

C’est proposer aussi que la crèche ne soit pas seulement 
une décoration avec des personnages.  
 

C’est une manière de dire comment la crèche me travaille   
Quel est le sens des personnages, ce qu’ils ont vécu, ce qui les constitue. Faire 
crèche ensemble c’est dire que la crèche est l’endroit où il y a de la place pour 
tous, tous peuvent s’en emparer.  
 

Il s’agit de la tendresse de Dieu et de voir avec ses yeux si particuliers pour 
se sentir impliqué dans l’histoire. 
 

C’est aussi un exercice de prière et d’imagination créatives. Tout part 
d’une discussion autour de chaque personnage, de l’image qu’il nous évoque, 
des questions dont ils sont porteurs, des richesses intérieures dont ils sont témoins.  
 

C’est seulement après qu’ils prennent forme entre nos mains. Une fois qu’ils 
seront achevés ils seront porteurs dans nos yeux et dans notre cœur de tout ce 
qu’ils ont suscité. Il s’agit de croiser les personnages, les construire leur donner 
forme pour se laisser modeler  par eux.  
 

Le choix des matériaux n’est pas anodin des tuyaux de cartons orientés entre 
ciel et terre, du papier kraft et de l’argile.. Rien n’est porteur de couleurs 
éclatantes ou remarquables car cela n’a pas d’importance et il fallait 
le manifester. La richesse des personnages n’est pas là, elle est moins 
manifeste et moins évidente, d’où le choix de ce camaïeu de beige marron pour 
inciter à ce nouveau regard sur les autres au-delà de ce qui saute aux yeux. 
 

Les personnages sont de tailles différentes et là encore cela a suscité 
des réflexions autour de cela. Qui est le plus grand ? Qui est le plus important ? 
Une vraie question évangélique, cela a justifié des choix et échanges. 
 

L’absence de couleurs est aussi choisie pour marquer que les 
humbles et les pauvres y ont toute leur place, ceux qui ne 
connaissent d’autre abondance que celle du cœur.  
Nous voulons rendre évidente cette invitation à suivre le 
chemin de l’humilité et de la pauvreté, cette invitation à faire 
communauté dans la diversité. 
 

La crèche et la maternité de Marie sont pour nous une 
invitation à se laisser féconder par le Saint Esprit.  
 

Et quand viendra le temps des rois mages, qu’apporterons-
nous ? De quelles richesses sommes-nous  porteurs ? Ces 
présents ne deviendront des richesses que grâce au partage . 

F.C 


